

# En un Punto Crítico las Conversaciones en OIC



AMENAZA UNA GUERRA TOTAL.— Teherán, septiembre 22. Una guerra total entre Irán e Irak amenaza con desencadenarse. Ambos países hablan de grandes victorias bélicas. En la gráfica, las ciudades que han sufrido bombardeo. (UNIFAX II de UPI).

## Sigue la Mayor Cacería Humana en todo Paraguay

ASUNCION, septiembre 22. (UPI).— Al continuar la mayor cacería humana en Paraguay en el siglo, la policía difundió hoy los nombres de cuatro supuestos guerrilleros argentinos, diciendo que ellos y otros dos subversivos anteriormente identificados formaban el grupo que asesinó al ex-Presidente nicaragüense Anastasio Somoza, en esta capital. Los seis sospechosos son miembros del Grupo Montoneros, del Ejército Revolucionario del Pueblo o de una pequeña organización poco conocida, dijo la policía. La frontera paraguaya con la Argentina permanece cerrada, mientras la policía decía estar "segura" de que las personas que asesinaron a Somoza

el miércoles pasado continuaban en el país. La policía dijo que los siguientes personas estuvieron involucradas en el asesinato: Jorge Alberto Ruiz, alias Cacho, guerrillero Montonero; Jorge Omar Lewinger, alias Wilfredo Delgado, del mismo grupo; Guillermo Víctor Thomas, alias Julián o Foca, miembros del Comité de Reorganización del Frente Revolucionario del Pueblo y Juan José Partini, alias Pepe Juan, de Montoneros. Escuadras policíacas recorrieron hoy suburbios de la capital examinando los documentos de individuos al azar en calles y hogares al continuar la mayor cacería humana, que el país ha visto en este siglo. Los cruces fronterizos

con Argentina, separados por los ríos Paraguay, Pilcomayo y Paraná, seguían cerrados por quinto día consecutivo. El Aeropuerto Internacional de Asunción se ha cerrado por quinto día consecutivo. —Favor pase a la página 38.



EN ONU.— Naciones Unidas, septiembre 22. El Secretario de Estado norteamericano, Edmund Muskie, habla a la Asamblea General de las Naciones Unidas. (UNIFAX II de UPI).

## Presión Contra Rusos Pide EE.UU. en la ONU

NACIONES UNIDAS, septiembre 22. (UPI).— El Secretario de Estado norteamericano Edmund Muskie pidió hoy a las Naciones Unidas que mantengan la presión sobre la Unión Soviética, para que se retire de Afganistán. En su discurso no hubo ninguna referencia a los problemas y aspiraciones de América Latina, a la cual mencionó sólo indirectamente al referirse a los millares de refugiados que han llegado en el último año a Estados Unidos. Hablando ante la Asamblea General de las Naciones Unidas, Muskie indicó que Washington está dispuesto a avanzar en la ratificación del Tratado Sati II lo más pronto posible y puntualizó específicamente que está dispuesto a solucionar con Irán la crisis de los rehenes. Destacó que "la paz está amenazada por candentes conflictos regionales, por los asaltos de los fuertes a los débiles". Señaló que "las Na-

ciones Unidas deben enfrentar el continuo ataque contra Afganistán. Si este ataque continúa, la independencia e integridad de cada nación pequeña y sin defensa, estará en duda". En el caso de Irán, Muskie fue mucho más específico que cualquier otra declaración anterior al decir que "estamos dispuestos a hacer nuestra parte para resolver con justicia los problemas entre nuestros países". Luego esbozó un plan según el cual, una vez que Irán prometa liberar a los rehenes, Estados Unidos participará en algún foro internacional en el cual puedan escucharse las quejas de Teherán. "Cuando esté asegurado el retorno, sanos y salvos, de todos los rehenes a sus familias, estamos dispuestos a tratar, sobre la base del respeto mutuo, todos los problemas y desinteligencias entre Irán y Estados Unidos y acordar los principios que gobernarán nuestras relaciones".

## Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, Sept. 22. (UPI).— El índice industrial Dow Jones aumentó hoy a su promedio más alto en los últimos tres años y ocho meses cuando el temor cundió en la Bolsa de Valores de Nueva York, debido a la lucha desatada entre Irán e Iraq las transacciones fueron activas. Aparentemente la lucha entre Irán e Irak se ha convertido en una confrontación de grandes proporciones. Irak bombardeó siete aeropuertos iraníes e

LONDRES, septiembre 22. (UPI).— Las naciones productoras y exportadoras de café alcanzaron hoy un punto crítico en la reunión londinense de la Organización Internacional del Café. "Se han cogido del cuello", dijo una fuente de la Conferencia sobre los productores, e hizo un gesto de estrangulamiento con las manos. Los productores mismos, dirigidos por primera vez por Octavio Rainho, Presidente del Instituto Brasileño del Café, que conduce una de las operaciones de exportación más grandes del mundo, se esforzaron por negar que sus debates fuesen tan drásticos. "Es sólo una cuestión de discusión", dijo Rainho al salir de una reunión del Consejo Internacional del Café, compuesto por 67 naciones. "En principio, sí, hay tiempo para llegar a un acuerdo esta semana", dijo Rainho. Negó que la dificultad

principal fuera una discusión entre Brasil y Colombia sobre las cuotas de exportación. "Hay muchas naciones interesadas", dijo. Negó también que el problema más serio fuera la cantidad en que Brasil y Angola no podrían cumplir las cuotas de exportación que les serían asignadas. Pero otras fuentes dijeron que Colombia y otros productores de Centro

América están decididos a conquistar una parte importante del tradicional 33 por ciento brasileño en el Mercado Mundial del Café. Brasil, dijeron, está igualmente decidido a volver a vender una tercera parte del café del mundo, lo que hizo antes del congelamiento de 1975. Dijeron que Brasil está listo para reconquistar esa posición, con o sin acuerdo previo.

## Guerra Entre Irán-Iraq Amenaza Golfo Pérsico

LONDRES, septiembre 22. (Por Mel Laytner). (UPI).— Los países Occidentales enfrentarían una grave amenaza a sus suministros de petróleo si la guerra entre Irán e Irán se extendiera al Golfo Pérsico. Hasta ahora ambos bandos evitaron cuidadosamente atacar sus instalaciones petroleras a lo largo del disputado estrecho de Shatt Al-Arab. Pero los ataques ira-

quies contra los aeropuertos de Irán, los disparos contra barcos extranjeros en el estrecho y los ataques no confirmados contra los tanques de petróleo de Abadan, indican que lo que comenzó como una guerra de objetivos limitados amenazara salirse de control. Es precisamente la incertidumbre acerca de los suministros de petróleo del área lo que ha llevado a los países occidentales a amasar reservas de crudo de unos 5.000 millones de barriles, suficientes para unos 100 días. Si las entregas se suspendieran por un mes, "los países occidentales podrían aguantar", dijo un analista. "Pero si la suspensión durase más, nadie sabe lo que pasaría".

## Sobre Integración C.A. Habla Honduras en ONU

NACIONES UNIDAS, septiembre 22. (AP).— Honduras reafirmó hoy su voluntad de promover el pluralismo democrático a nivel centroamericano y del Caribe, así como de normalizar relaciones entre los países de la región. En su intervención ante la XXXV Asamblea General, el Canciller hondureño, Coronel César Elvir Sierra, reiteró además el propósito de su gobierno de convocar el año próximo a elecciones presidenciales directas. "Consecuentemente con su política interna", dijo el Ministro, "Honduras busca... reafirmar a nivel centroamericano y del Caribe los principios de la integridad territorial, la libre determinación y el pluralismo democrático. Participó por ello en la

reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá, que adoptó el 15 de marzo de 1980 la declaración de San José, instrumento que consideramos muy importante para desarrollar la integración y la cooperación entre los países del Istmo centroamericano". "En nuestra concepción", añadió el Ministro, "los países de Centroamérica y los ribereños del Caribe deben aunar esfuerzos para propiciar una normalización de las relaciones entre los países del área, que pudiera ser seguida de incrementos positivos en las relaciones comerciales, culturales y de cooperación económica entre ellos".

Expertos en asuntos militares creen que si Irán no se hubiese sentido seguro de poder derrotar a Irán rápidamente, no habría aprobado del tratado de 1975 que compartía el Estrecho de Shatt Al-Arab, lo que provocó la lucha armada. Sobre el papel, los dos ejércitos parecen comparables. Iraq armado por la Unión Soviética e Irán por los países capitalistas occidentales. Pero la purga revolucionaria islámica de las Fuerzas Armadas iraníes y el boicót militar Occidental a Irán han fa-



DEBATE ENTRE REAGAN Y ANDERSON.— Baltimore, septiembre 22. El candidato presidencial republicano, Ronald Reagan, celebró un debate en la televisión con el candidato presidencial independiente, John Anderson, izquierda. Carter no quiso entrar en discusión acerca de quién ganó y quién perdió en el debate. (UNIFAX II de UPI).

—Favor pase a la página 38.